



MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Pedro Segura Sáenz, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta HOJA.

Santos de la semana

20, ✠ Domingo III de Cuaresma. Ss. Nicetas, Wulfrano y Culberto, obs., Arquipo y Ambrosio. cfs.; Pablo, Cirilo, Eugenio, Fotina, José, Víctor, Anatolio, Parasceves, Ciriaca, Alejandra, Claudia, Eufrasia y Eufemia, mrs.

21, Lunes. Ss. Benito y Lupicino, obs.; Serapión y Birilo, obs.; Filemón y Donnino, mrs.

22, Martes. Ss. Pablo, Bienvenido, Desgracias y Epafrodito, obs.; Saturnino, Basilio, Octaviano, pbs.; Calinica y Basilisa, mrs.; Catalina de Suecia, vg.; Lea. vd.

23, Miércoles. *Ayuno*. Ss. Toribio, ob.; José Oriol y Teódulo, pbs.; Victoriano, Frumencio, Fidel, Félix, Nicón, Domicio, Pelagia, Aguila, Eparquio y

Teodosia, mrs. Benito mj., y Julián cfs.

24, Jueves. Ss. Gabriel Arcángel; Epigenio, ob.; Marcos, Timoteo, Simeón, niño, Timolao, Dionisio, Pausides, Alejandro, Agapio, Rómulo y Segundo, mrs.; Latino, ob.; B. Diego de Cádiz.

25, Viernes. *Ayuno y abstinencia*.—La Anunciación de N.^a S.^a—Las Cinco Llagas de N. S. J. C.—Ss. Ireneo, ob.; Quirico y Dulia, mrs.; Pelagio, ob.; Ermelando, ob.; Varoncio y Desiderio, cfs.; El Buen Ladrón.

26, Sábado. *Ayuno*. Ss. Braulio, Lugdero y Félix, obs.; Teodoro, ob.; Montano, pb.; Ireneo, dc.; Serapión, Anonio, Castulo, Marciano, Jovino, Tecla y Casiano, mrs.

SANTO EVANGELIO

SAN LUCAS, 11, 14, 23

En aquel tiempo: Estaba Jesús lanzando un demonio, el cual era mudo; y así que hubo echado el demonio, habló el mudo; y todas las gentes quedaron admiradas. Mas no faltaron allí algunos que dijeron: Por arte de Belcebú, príncipe de los demonios, echa El los demonios. Y otros por tentarle le pedían que les hiciese ver algún prodigio en el cielo. Pero Jesús, penetrando sus pensamientos, les dijo: Todo reino dividido en partidos contrarios quedará destruido; y una casa dividida en facciones camina a su ruina. Si, pues Satanás está también dividido contra sí mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino? ya que decís vosotros que yo lanzo los demonios por arte de Belcebú. Y si yo lanzo los demonios por arte de Belcebú ¿por virtud de quién los lanzan vuestros hijos? Por tanto ellos mismos serán vuestros jueces. Pero si yo lanzo los demonios con el dedo o virtud de Dios, es evidente que ha llegado ya el reino de Dios a vosotros. Cuando un hombre valiente, bien armado, guarda la entrada de su casa, todas las cosas están seguras. Pero si otro más valiente que él, asaltándole le vence, le desarmará de todos sus arneses, en que tanto confiaba, y repartirá sus despojos. Quien no está por mí está contra mí; y quien no recoge conmigo, desparrama. Cuando un espíritu inmundo ha salido de un hombre, se va por lugares áridos buscando lugar donde reposar,

y, no hallándolo dice: *Me volveré a mi casa, de donde salí. Y viniendo a ella, la halla barrida y bien adornada. Entonces va y toma consigo otros siete espíritus peores que él, y entrando en esta casa, fija en ella su morada. Con lo que el último estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero. Estando diciendo estas cosas, he aquí que una mujer, levantando la voz de en medio del pueblo, exclamó: Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que te amamantaron. Pero Jesús respondió: Bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios y la ponen en práctica.*

COMENTARIO

Sanó en este día Jesucristo a un mudo que estaba poseído del Demonio y aunque fué un milagro clarísimo y asombroso por el cual debieran haber reconocido los judíos que Jesucristo era verdadero Dios, no solamente no lo reconocieron como tal, sino que tomaron ocasión de él para decir que estaba en comunicación con Belcebú y que por virtud de éste había arrojado el Demonio del cuerpo del mudo.

No bastan, pues, los milagros para creer, y bien claramente demuestra este hecho de hoy, que sin la gracia de Dios son inútiles los prodigios.

Sucede con los milagros como con la luz del sol. El que tiene los ojos sanos, se alegra con ella y le sirve para contemplar las bellezas del mundo y esa misma luz ofende la vista enferma y de nada aprovecha para el que cierra los ojos y se empeña en no ver.

Cuando la conciencia está limpia de pecado hay una gran facilidad para oír la voz de Dios y admirar sus obras y sobre todo para reconocer su poder en los milagros que narra el Evangelio o en los que con su virtud hacen los santos y la misma Iglesia que es un milagro viviente para el que voluntariamente no cierra los ojos a la luz.

Las dudas acerca de la religión principian cuando el pecado entra en el alma. Adán se escondió de la vista de Dios, cuando hubo pecado; lo mismo quisiera hacer el pecador, mas como no puede porque Dios está en todas partes, por lo menos intenta arrojarlo de su conciencia y por eso viene la incredulidad. Y como está el pecador empeñado en no oír la voz de Dios,

aunque éste haga milagros claros y patentes no lo reconocerá, antes servirá para exacerbarlo como en este día a los judíos.

Los Ejercicios Espirituales

En la semana anterior se celebraron en Santa María, para señoras, y muy en breve, Dios mediante, se celebrarán en Santiago para señoras y caballeros, ejercicios espirituales.

Hay ciudades y aun regiones enteras en que todos, ricos y pobres, patronos y obreros, practican todos los años, o con bastante frecuencia los ejercicios espirituales.

Entre nosotros podemos decir que para muchos son cosa absolutamente desconocida, y que una gran mayoría, desgraciadamente no los practica.

Y, no obstante, los ejercicios espirituales son un beneficio del cielo que hace más provecho en las almas que la lluvia que cae sobre los campos sedientos.

Si todas las prácticas piadosas de este tiempo de Cuaresma tirnen por fin principal el hacer una buena confesión, no hallaremos medio más adecuado que el practicar los santos ejercicios.

Son además muchas y muy grandes las gracias de iluminación que se reciben, y es mayor el conocimiento que tenemos de Dios y de nosotros mismos, sintiendo una total renovación de nuestra vida, con aborrecimiento del pecado y amor de la virtud, e influyen poderosamente los ejercicios en el cambio de conducta, haciéndonos de malos, buenos; y de buenos, mejores.

Con los ejercicios muchos se han convertido y han ganado el cielo. Y nadie se ha arrepentido de practicarlos.

La Hoja Dominical os exhorta a que hagáis esta práctica saludable en los próximos ejercicios de Santiago, que empezarán el día 6 del próximo Abril para terminar el 14, Jueves Santo. Y no os arrepentiréis, y el Señor os bendecirá.

Contrición y atrición

Dos hermanos desobedecen un día gravemente al padre. Acercándose la hora en que tienen que comparecer ante su presencia, ambos conciben un gran sentimiento y pesar de su pecado; pero el uno lo siente porque con su conducta ha dado un grave disgusto a su padre, que es tan bueno y tan cariñoso, del que constantemente están recibiendo pruebas de amor a costa de sacrificios. El otro lo siente principalmente porque sabe que su padre no puede dejar impune esa rebeldía por su reconocido espíritu de Justicia y ha de castigarlo severamente.

Aquí, en este ejemplo, tenemos la diferencia de la contrición y de la atrición. Podemos dolernos de nuestras culpas por haber ofendido con ellas a un Dios tan bueno y misericordioso, que nos ha criado y que además nos ha redimido con su preciosa sangre y nos hace infinitos beneficios. Este es dolor de contrición, que nace del amor de Dios.

Pero también podemos dolernos de haber ofendido al Señor por su infinita justicia, que ha de castigar con penas eternas el pecado mortal; y aun considerando la deshonra que acompaña siempre al pecado y su fealdad, y las mismas penas con que Dios lo castiga en esta vida. Esta es la atrición, que nace del temor de Dios, pero que debe ir también acompañada de algo de amor para mayor seguridad del perdón de la culpa por la absolución del sacerdote.

U N A Ñ O

Ayer, día de San José, hizo un año que se publicó el primer número de MI PARROQUIA. El interés con que en la mayor parte de las casas se recibe, el gusto con que se lee y el cuidado con que tantos la coleccionan, hechos que han superado a nuestras esperanzas, con ser éstas muy grandes, nos pagan con creces los sacrificios que cuesta su redacción.

Y ese es el único premio que esperamos sobre la tierra, y ya el Señor nos lo concede generosamente, permitiéndonos ver cómo la semilla del bien que esparce y siembra esta humilde Hojita, no cae en tierra seca y pedregosa y dura, sino en corazones llenos de generosos sentimientos, donde la bondad de Dios hará que poco a poco vaya fructificando.

Cada artículo de la Hoja Dominical, cada párrafo y aun cada palabra van sólo inspiradas por la caridad cristiana en beneficio de nuestros múltiples lectores, guiándonos exclusivamente la gloria de Dios y el bien de las almas. No tenemos otro móvil ni mueven otras pretensiones nuestra pluma. Dar a conocer a Cristo, enseñar las principales verdades de nuestra santa Religión, exhortar a la piedad y al cumplimiento de nuestros deberes religiosos, predicar el amor de Dios cuya misericordia para con nosotros es tan grande, y exponer a todos los deberes que como feligreses tienen para con su parroquia: este es el fin de nuestras labores, que quisiéramos ver pronto cumplido en todos los hogares en que penetra este pequeño semanario.

El bien de los demás, y no nuestro medro personal buscamos. Por eso, asiduamente, semana tras semana, con la sencillez con que se debe hablar al pueblo, y más en asuntos de religión, hemos ido escribiendo cada número, pidiendo al Señor que nos diera el acierto necesario para que siempre escribiéramos lo que más conveniente fuera para su gloria. Y esto mismo pedimos al cumplir el año.

Movimiento parroquial**BAUTIZADOS**

Día 3, Gloria Gil de la Osa, de Eulogio y Juliana.

Día 10, María, Damiana Orozco Barra, de Julio y Petra.

Día 13, Manuela Hernández González, de Serafín y Anselma.

Antonia Laso Romero, de Francisco y Francisca.

Día 14, Pilar Núñez Vázquez, de Juan e Isabel.

Día 17, Miguel Jiménez Villa, de Pedro y de Anselma.

MATRIMONIOS

Día 14, Cipriano Valiente Solana y Antolina Palomo Domínguez.

DIFUNTOS

Día 11, Paula Franco Luna, viuda, de 68 años, Recibió los santos sacramentos de Penitencia, Viático y Extremaunción,

Día 16, Cándida Fernández Alegre, soltera, de 50 años, de Domingo y Andrea.

Roguemos a Dios por ellas.

Día 15, Petra Rodríguez Domínguez, de 3 años, de D. Julián y D.^a Petra.

Cultos de la semana

Hoy, domingo, las Misas a las ocho y a las nueve. La doctrina de los niños a las diez, y el ejercicio vespertino a las seis y media.

En los demás días las Misas a las ocho y a las diez. Por las tardes el ejercicio con Vía-Crucis a las seis y media.

El jueves, la Comunión de los «Jueves Eucarísticos» y la Hora Santa. El viernes, fiesta a N. P. Jesús a las diez, seguida del Vía-Crucis, y por la tarde santo Rosario, cánticos, sermón y solemne Miserere, terminando con la bendición del Santísimo.

Para la historia

La capilla de N. P. Jesús.

(Continuación)

Dos de los cuatro medallones de las pechinas y algunos del lado interior de la cúpula se han deteriorado por efecto de las humedades provenientes de la filtración de aguas en el tejado.

Para dar acceso a este camarín se tomó también de la plazuela y al costado izquierdo de la capilla, conforme se entra el espacio suficiente para levantar y abovedar un pasillo, o antecamarín, con puerta de entrada por la capilla de las Animas.

El pavimento del camarín se elevaba metro y medio sobre el de la capilla, y tenía piso de antiguos azulejos. En la parte posterior había una ventana que caía detrás de la sagrada Imagen, a pesar de lo cual ésta no se percibía con claridad a causa del cristal que tenía delante.

La nueva obra, que sustancialmente modifica el aspecto de esta capilla, ha consistido en unirla con el camarín deshaciendo la pared que los separaba, practicando el consiguiente rebaje en el piso y abriendo una gran ventana al lado derecho, en la que se ha colocado la misma luna que se hallaba delante del Señor.

Además se ha hecho una capillita en el antecamarín, que servirá para la imagen de Ntra. Sra. de la Misericordia, cuyo altar y retablo se colocará enfrente de la puerta que da a las Animas, entre dos ventanales góticos que en el muro se han abierto. Se ha dejado la misma comunicación que antes existía entre ellas para dar paso al camarín.

En donde estaba la ventana que se ha tapado, frente de la puerta con cancela se ha hecho una hornacina ancha y alta, para colocar en ella la imagen de Nuestro Padre, la cual se verá por todos los que entren en el templo, en cuanto den vista a la capilla.

Tipografía «Extremadura.—Cáceres